

KAKEGAWA
かけがわ 第24号
**市議会
だより**

平成22年2月1日

編集/発行 掛川市議会

静岡県掛川市長谷一丁目1番地の1

☎0537(21)1160

<http://www.city.kakegawa.shizuoka.jp>



冬の炭焼き（倉真地区にて）

おもな内容 ————— CONTENTS

● 12月定例会の概要	2 ページ
● 一般質問	4 ページ
● 議案質疑	9 ページ
● 重要課題その後	10 ページ
● 傍聴席／3月定例会の予定	12 ページ

経済建設委員会協議会

公共交通について

合併後、新たに3路線を新設した「市・自主運行バス」の経営状況と今後のあり方についての議論が中心となった。

平成21年度実績によれば、自主運行バス10路線で総額、1億4,245万円余の欠損が生じ、これを全額市が補填している現状にある。多くの委員から、厳しい市の財政状況を踏まえ、抜本的に見直すことの意見が大半を占めた。とりわけ合併後新設した「掛川・中・横須賀線」、「東循環線」、「西循環線」については利用者が少なく、*デマンド交通、地域福祉バス等も含め、公共福祉の視点もしっかりと堅持して、見直すことが必要との声が多くあった。

なお、「公共交通あり方検討委員会」の結論も踏まえ、平成22年度末に結論を出していく。

*デマンド交通とは

地元のタクシー会社や自治体の小型乗合自動車で、利用者を自宅などから目的地まで送迎するという新しい交通システムである。

農業問題について

農地法改正、農地転用、荒廃農地、有害鳥獣について政策協議を行った。

とりわけ、自給率を高め、これ以上農地を減らさないとして農地転用の規制を強化、さらに企業等が農業に参入しやすくする方向で改正された「農地法」について、「改正を受けて、掛川市としてどう農政を開拓していくのか」、「JA、企業、NPO等が具体的に農業に参入する体制を」の議論がされた。

当局からは、「掛川市農業振興ビジョンの見直しと合わせ、法改正に対応する取り組みについて検討していく」との見解が示された。

文教厚生委員会協議会

国民健康保険の現状と将来展望について

国保制度はもともと農林水産業者や自営業者を中心とする制度として創設された。しかし、高齢化と産業構造の変化により、無職の方の割合が増加し、さらに雇用情勢の悪化により失業者が国保に加入してきている。被保険者の高齢化により医療給付費が増加し、最近の経済情勢により保険税収納率は低下し、さらに22年度予算編成では7億5千万円の不足が見込まれている。また他の保険制度と比較し一人当たりの診療費が高く、平均して加入者の所得が低い状況にある。

平成23年度から25年度、仮に毎年20%ずつ税率を上げたとしても、3年間で15億円の不足となる試算であった。全国市長会では医療制度改革の決議として国保制度の再編・統合を早急に検討することをあげている。

委員からは次のような意見があった。

- ・税率が大幅に上がれば、払えなくなる人が増えて税収減も危惧される。
- ・今後は特定健診・特定保健指導を積極的に実施し、自分の健康を自分で管理していくようなことを『むらおこし』のようにやっていく必要がある。
- ・国民皆保険を維持できるよう、国などの上位機関へ要望、働きかけをしていくことが必要である。
- ・将来的には、医療保険制度の一本化や国・県の負担の改正をしていかなければ、国保の問題は解決できないであろう。
- ・市民の皆さんには肥満防止や生活習慣病の予防をして健康増進を図っていただきたい。

【その他のテーマ】「働き世代」の倫理や道徳、生きがい論について

12月定例会

平成21年掛川市議会12月定例会が、12月2日から12月24日まで23日間の会期で開催されました。

今期の定例会では、一般会計と特別会計の補正予算や掛川市税条例の一部改正など18件が上程され、審議の結果いずれも原案のとおり可決、同意されました。

また、議員から提出された国への「平成22年度予算の年内編成を求める意見書」が全会一致で可決されました。

政策議会報告

12月定例会は、政策議会と位置づけられ、掛川市の課題について、中・長期的な展望に立って活発な議論が交わされました。

この協議会で話し合われたことが、今後の行政施策の道筋のひとつとされます。

ここでは、本会議最終日に行なった委員長報告の要旨を掲載いたします。

総務委員会協議会

協働のまちづくりについて

今後の市政運営において最も重要な市民との協働によるまちづくりを推進していくため、市では、そのルールなどを定める自治活動基本条例の策定にとりかかった。当委員会においても、協働の重要性を鑑み、その在り方、進め方等について議論を深めたところである。

委員及び市長から数多くの意見が出たが、共通して言えることは「市民が、積極的に協力し自分も参画していこう」という機運の醸成が必要である。そのためには市民と行政との相互信頼関係を築き上げ、都市ビジョンを共有化し、加えて郷土を愛する心を市民一人ひとりに持たせる政策が大切である。更に、協働のまちづくりを進めるためのルール（理念を含めた）を全市民に浸透させることが必要である。それには長い時間がかかる。地道に取り組んでいくことが肝要である。」ということであった。市民また多様な団体が、お互いに協力関係を持ってまちづくりを行う日が早期に訪れる期待するものである。

消防力強化対策について

消防組織の広域化については、県の広域化推進計画により各圏域において協議が進められているが、当市を含む西部圏域では未だ枠組みの決定に至っていない。改めて、その枠組みについての議論を行ったが、広域化の最大のメリットである消防力の強化を図るために中東遠地区は一つにまとまるべきであるとの結論であった。

また消防力強化に欠かすことができないものに消防団がある。全国的にもその団員確保対策が課題となる中で、市長から消防団活動は協働のまちづくり、公に貢献する人材育成のモデルとなるもの。団員には資格を付与する等のメリットを考え、団員の確保に努めていきたい旨の力強い発言があったことを申し添えておく。

【その他のテーマ】都市計画税について

一般質問

Q&A

一般質問

Q&A



介護施設の風景

Q 平成二十五年には四人に一人が高齢者という超高齢化社会を迎えると予測される。そして平成二十四年度末には新病院が開院される予定である。今後、重要な役割を果たす「介護の後方支援」「介護面での受け皿」について、どのように対応していくのか。

A 高齢者の総合相談対応やケアマネージャーの資質向上に努めるなど、安心して介護保険を利用できる体制づくりと要介護に至らないための介護予防に努めている。また、民間法人による介護つき有料老人ホーム、グループホームを整備する計画をしている。

【他の質問項目】
幼保園経営が困難とされる施設への対応



朝の井崎交差点附近

【他の質問事項】
新年度の市政執行方針

「介護面での受け皿」について 今後の進め方を伺う

（株）正樹（みどりの会）

南北幹線道路計画の促進方向は どうなっていますか。

（株）久男（創世会）

「介護面での受け皿」について 今後の進め方を伺う

（株）正樹（みどりの会）

南北幹線道路計画の促進方向は どうなっていますか。

（株）久男（創世会）

Q 厳しい税収減の中での予算編成となるが、そこで松井ビジョン・松井カラーをどう打ち出すのか伺う。さらに、生涯学習まちづくり推進体制、無認可保育園入園児保護者への助成、保育ママ制度の確立をどう進めるか伺う。

A 緊縮型予算であるが、景気対策、雇用確保にも配慮しながら、「健康日本」「環境日本」「市民活動日本」のまちづくりを進める。生涯学習は、人づくり・まちづくり・統括の三部門で進めており、新組織見直しで一本化の検討を進めたい。認可外保育園入園児保護者への助成、保育ママ制度については、新規事業であり先進地を参考に詳細に詰めていきたい。

Q できれば使いたくない危険なエネルギーであるが、しかし電源の三十一・二%である現実は否定できない。何よりも安全を重視したい。

A 浜岡原子力発電所リプレース計画について

浜岡原子力発電所リプレース計画は、一号機の新設及び使用済み核燃料乾式貯蔵施設の計画がセットであるが、それぞれ別のものと考える。六号機新設は賛否を判断する時期ではなく、貯蔵施設はイメージ図だけで詳細な説明を求めたい。廃炉計画は県、関係三市と連携し、周辺環境の安全確保のため国や中部電力による説明会の開催を求めていく。

Q 指定管理者制度の充実をめざしての見直し

A リプレース計画は、一、二号機の廃炉と六号機の新設及び使用済み核燃料乾式貯蔵施設の計画がセットであるが、それぞれ別のものと考える。六号機新設は賛否を判断する時期ではなく、貯蔵施設はイメージ図だけで詳細な説明を求めたい。廃炉計画は県、関係三市と連携し、周辺環境の安全確保のため国や中部電力による説明会の開催を求めていく。

Q 行政改革を進めるに当たり、職員数も大幅に削減をしている。地域担当職員として新たな職員を配置することは難しいが、地域の自立を支援するとともに地域のかかわり方など、先進事例を参考に、検討していく。

A 行政改革を進めるに当たり、職員数も大幅に削減をしている。地域担当職員として新たな職員を配置することは難しいが、地域の自立を支援するとともに地域のかかわり方など、先進事例を参考に、検討していく。

浜岡原子力発電所
(中部電力株式会社提供)

Q 緊縮財政下での行政運営には、米沢藩主上杉鷹山の「互助」の実践が重要。地域の課題を住民の絆、住民意・地域力を解決する地域コミュニティづくりが必要。そのための支援担当者を配置してはどうか。

A 行政改革を進めるに当たり、職員数も大幅に削減をしている。地域担当職員として新たな職員を配置することは難しいが、地域の自立を支援するとともに地域のかかわり方など、先進事例を参考に、検討していく。

Q 緊縮財政下での行政運営には、米沢藩主上杉鷹山の「互助」の実践が重要。地域の課題を住民の絆、住民意・地域力を解決する地域コミュニティづくりが必要。そのための支援担当者を配置してはどうか。

A 行政改革を進めるに当たり、職員数も大幅に削減をしている。地域担当職員として新たな職員を配置することは難しいが、地域の自立を支援するとともに地域のかかわり方など、先進事例を参考に、検討していく。



地域コミュニティの研修会風景

松井市政のあり方と 新年度予算編成について

堀内武治（みどりの会）

草賀章吉（創世会）

地域担当職員配置は 地域コミニティづくり支援のため

森林再生、河川愛護事業などにより、山の文化、木の文化、海の文化などが育つていい、携わった人々は、地域を誇りに思う心や愛する心、その土地を慈しむ心がもたらされるとと思う。人と自然のかかわり合いを大切にするたい。

を最優先し、リプレース計画に掛川市としてどう対処していくか伺う。

A リプレース計画は、一、二号機の廃炉と六号機の新設及び使用済み核燃料乾式貯蔵施設の計画がセットであるが、それぞれ別のものと考える。六号機新設は賛否を判断する時期ではなく、貯蔵施設はイメージ図だけで詳細な説明を

求めたい。廃炉計画は県、関係三市と連携し、周辺環境の安全確保のため国や中部電力による説明会の開催を求めていく。

Q 新設は賛否を判断する時期ではなく、貯蔵施設はイメージ図だけで詳細な説明を

求めたい。廃炉計画は県、関係三市と連携し、周辺環境の安全確保のため国や中部電力による説明会の開催を求めていく。

A 行政改革を進めるに当たり、職員数も大幅に削減をしている。地域担当職員として新たな職員を配置することは難しいが、地域の自立を支援するとともに地域のかかわり方など、先進事例を参考に、検討していく。

Q 緊縮財政下での行政運営には、米沢藩主上杉鷹山の「互助」の実践が重要。地域の課題を住民の絆、住民意・地域力を解決する地域コミュニティづくりが必要。そのための支援担当者を配置してはどうか。

A 行政改革を進めるに当たり、職員数も大幅に削減をしている。地域担当職員として新たな職員を配置することは難しいが、地域の自立を支援するとともに地域のかかわり方など、先進事例を参考に、検討していく。

Q 締結財政下での行政運営には、米沢藩主上杉鷹山の「互助」の実践が重要。地域の課題を住民の絆、住民意・地域力を解決する地域コミュニティづくりが必要。そのための支援担当者を配置してはどうか。

A 行政改革を進めるに当たり、職員数も大幅に削減をしている。地域担当職員として新たな職員を配置することは難しいが、地域の自立を支援するとともに地域のかかわり方など、先進事例を参考に、検討していく。

Q 締結財政下での行政運営には、米沢藩主上杉

一般質問

Q&A

Q 新病院建設まで三年余。現病院の循環器内科の充実は市民にとって最も優先課題。医師確保について見通し、展望はどうか。

A 名古屋大学からは循環器の診療は掛川・袋井市で協力してやつてほしいといわれている。袋井市民病院に四名の常勤医があり、市内で発生した救急患者は袋井市民病院で全面的に受け入れていただく前提である。掛川市立病院の循環器内科の体制は常勤医師二名と非常勤医師三名が確保できると思う。

Q 新病院の建設は、総事業費二百二十五億円と言られている。必要な用地造成工事費は十八億円であるが、買収用地金額を「一括造成」すると、五十二億円と三倍近い巨額になる。本体建設費等の影響はどのように考えるか。



地域医療・救急医療の拠点
掛川市立病院

【他の質問事項】

市民総代会地区集会の「話題提供」

Q この本の主人公である岩手県滝沢村の元村長の柳村純一氏は、一回目の村長選に落選し家族を養うために日当七千円で日雇い労働者として働き、二回目の村長選で見事当選した。役所に民間経営手法を持ち込み、徹底した組織の簡素化、職員給与の削減等組織改革と財政改革をなしとげた。市長はこの本をどのよう

A 柳村氏は、財政に余裕がない時、住民が過度に行政に依存せず自立していくことが重要とし、住民の自立に向けた協働を促進した。考えている内容はほぼ同じであり、当市でも働く社会の実現という理念を掲げ、財政的にも厳しい折、職員給与も含め改革を推進していきたい。



市長、この本を読みましたか

Q も手当について伺う

A 現在から推測すると制度導入初年度は一人当たり月額一万三千円で八億五千万円余になり、とてもできかねる負担になる。したがって、地方の負担が大きいよう、国に強く働きかけていきたい。

Q 脳脊髄液減少症の対応、三人乗り自転車の助成

A まだ実現していないが、市議会で「都市計画税見直し」を表明した市長の見解を聞きたい

Q 掛川市立病院の充実は今こそ必要では

A 中東遠医療圏の機能分担・医療機能としての位置付けから「アクセス」は、磐田掛川線（工コパ道路）の、真剣な検討が不可欠と思うがどうか。

Q 「日本一の村を超優良会社に変えた男」を読みましたか

A まだ実現していないが、市議会で「都市計画税見直し」を表明した市長の見解を聞きたい

一般質問

Q&A

選挙で「都市計画税見直し」を表明した市長の見解を聞きたい

柴田正美（共産党掛川市議団）

市長の情報発信は

鈴木正治（誠和会）

Q 市長は、大須賀の本谷地区の宅地課税は辺地だからおかしいと答弁した。倉真の松葉地区も同じく辺地だが、五十年余茶園にも山林にも課税、さらにおかしいことではないか。

A 松葉地区は本谷地区と同じように辺地債を活用できる地域であり、検討案の中には本谷・松葉地区を課税から外すということもあり、現在、検討している最中である。

Q 物だけでなくかつては農地や山林にも課税なあらおかしくないかとあらためて聞く。

※ 「なおさらおかしないか」という過去の課税に対する答弁はありませんでした。



大坂地内 兼政の池周辺 荒れた茶園にも都市計画税乏しい年金からどうして払えようか

Q 辺地だけ見直すなどと、せこい事を言わず、認識の趣旨をしつかり認識して対処すべきでは。

A 用途以外の課税は認めるべきではないといふ見解には立っておらず、条例により課税の方法を統一するべきだ。ただ、都市計画税については見直しの九案について検討委員会で議論をしており、時間をいただきたい。

Q 法律の趣旨をしつかり認識して対処すべきでは。

柴田正美（共産党掛川市議団）

Q 浜松市や袋井市の市長などは広報紙で情報発信しており、掛川市も前々市長は「市政レポート」「寸感千字」、前市長は「実践」を掲載してきたが松井市長の考えは、また市のホームページには少し気楽に書けるがその考えは、事や市民団体の集まりに参加し、考えを述べ、情報発信してきたが、今後はさらに広く正確にお伝えできるよう広報紙へ掲載する。ホームページでの対応も考えていいきたい。

A 市長の考え方を市民にお知らせし情報を公開することは重要である。地区集会など様々な市の行い、市民団体の集まりに参加し、考えを述べ、情報発信してきたが、今後はさらに広く正確にお伝えできるよう広報紙へ掲載する。ホームページでの対応も考えていいきたい。

Q 県は中学校で「静岡式三十五人学級編制」を段階的に充実させていく予定である。

A 「理想の学校具現化委員会」による静岡式三十人学級編制の導入も提言された。文部科学省でも地域や学校の実情に合わせた柔軟な取り組みで少人数教育を一層充実させる方針を示している。国や県の動向を勘案しながら検討する。

Q 歩道整備計画、スポーツ拠点づくり推進事業

A 市長の部屋

【提出先】 内閣総理大臣、副総理・国家戦略担当大臣、財務大臣、内閣官房長官、総務大臣、行政刷新担当大臣

平成二十一年度予算の年内編成を求める意見書

政府は新政権発足に伴い、従来の予算編成・税制改正作業を大胆に見直し、予算編成の組み替えを明言しています。しかし、現状では、政府の平成二十一年度予算編成に対する基本的な考え方が明確ではなく、地方自治体では来年度予算編成に向けて不安や戸惑いが広がっています。よって、政府においては、地方自治体が速やかに予算編成作業に着手できるよう、平成二十一年度予算を年内に着実に編成することを強く求めます。

可決された意見書（要旨）

問 強い農業づくり交付金事業補助金について、今回追加分はどのような組織への補助か。

答 「農事組合法人丸板茶業組合」の荒茶加工機への乗用型茶複合管理機導入の支援。

問 新型インフルエンザ予防接種の接種時期の見通しは。

答 一歳未満児の保護者は十（一月二十四日から開始した。二月二十三日現在、小学校高学年から高校生は一月五日から開始した。六十五歳以上は一月十八日から開始する。十九歳の健康な成人は一月中に時四歳の健康な成人は一月中に時四歳が決定する。）



議案質疑

平成二十一年度掛川市一般会計補正予算（第四号）

議案番号	議案名	議決内容
議案第 122号	平成21年度掛川市一般会計補正予算（第4号）について	賛成多数可決
議案第 123号	平成21年度掛川市国民健康保険特別会計補正予算（第2号）について	賛成多数可決
議案第 124号	平成21年度掛川市後期高齢者医療保険特別会計補正予算（第2号）について	賛成多数可決
議案第 125号	平成21年度掛川市介護保険特別会計補正予算（第2号）について	賛成多数可決
議案第 126号	平成21年度掛川市簡易水道特別会計補正予算（第1号）について	全会一致可決
議案第 127号	平成21年度掛川市公共下水道事業特別会計補正予算（第2号）について	賛成多数可決
議案第 128号	平成21年度掛川市農業集落排水事業特別会計補正予算（第1号）について	賛成多数可決
議案第 129号	平成21年度掛川市浄化槽市町村設置推進事業特別会計補正予算（第2号）について	賛成多数可決
議案第 130号	掛川市税条例の一部改正について	全会一致可決
議案第 131号	掛川市都市公園条例の一部改正について	全会一致可決
議案第 132号	掛川市立学校設置条例等の一部改正について	全会一致可決
議案第 133号	東遠地区広域市町村圏協議会の廃止について	全会一致可決
議案第 134号	静岡地方税滞納整理機構規約の変更について	賛成多数可決
議案第 135号	三笠幼稚園建築工事変更請負契約の締結について	賛成多数可決
議案第 136号	字の区域の変更について（逆川地区等）	全会一致可決
議案第 137号	掛川市道路線の認定について	全会一致可決
議案第 138号	姉妹都市の提携について	全会一致可決
議案第 139号	人権擁護委員の推薦につき意見を求ることについて	全会一致同意
請願第 1号	家族従業者の人権保障のため「所得税法第56条の廃止を求める意見書」採択を求める請願	賛成少数不採択
陳情第 2号	掛川市バリアフリー基本構想策定に関する陳情	採択
陳情第 3号	リフトバスの導入及び利用に関する陳情	採択
議発第 9号	平成22年度予算の年内編成を求める意見書	全会一致可決



24日	25日	26日	27日	28日	29日	30日
常任委員会協議会付託。 常任委員会付託。	本会議II平成二十一年度一般会計補正予算等各議案の市長提案説明。	常任委員会協議会II重要課題テーマ討議 本会議II一般質問	本会議II議案質疑、 一部議案採決。議案常任委員会付託。	本会議II一般質問 常任委員会付託。	本会議II常任委員会委員長報告、質疑、討論、採決。常任委員会協議会委員長報告。	本会議II常任委員会委員長報告、質疑、討論、採決。常任委員会協議会委員長報告。

12月定例会の経過



Q 再開発準備組合による特定業務代行者が決定されたが、現在どのように取り組みをされているのか。また政権交代による事業仕分けの影響はあるのか。影響がある場合は、誰が負担するのか。市の負担分を再検討する考えでいるのか。

A 組合設立に向け、組合の定款・事業計画策定作業や組合事務所開設の準備を進めている。公共施設には、市民活動支援センターを基本案に府内検討している。事業仕分けにより補助金の満額確保ができない場合、最終的な負担責任は再開発組合・ホルダ会社が負い、市の負担は考えていない。

*ホルダ会社とは
床を取得し貸し付けを行う地元地権者を中心とする会社



駅前東街区再開発ビル完成予想図

Q 東海地震を見据え、木造住宅耐震化の普及促進は、駿河湾を震源とする地震が発生し、改めて地震対策の重要性を痛感した。

A 昭和五十六年以前建築の木造住宅九千五百戸に対し、平成二十一年度までの実績で耐震診断の受診率は約二十四パーセント、耐震化の必要性を周知して存在しているので広報などでいたい。

Q 観光施策

A 診断後の補強計画策定率は約六パーセント、補強工事実施率は約四パーセントである。多くの未改修住宅が存在しているので広報などで周知していただきたい。



Q 国際交流への今後の取り組みと、韓国との交流はどうか

A 今回ルール決定から要望提出までの期間が短く十分な検討ができなかった。今後は近隣市との対応状況など情報収集に努め、要望実現に向けて努力していきたい。

Q 姉妹都市のユーリン市やコーニング市も財政的に厳しい状態で、学生

Q 國際交流も時代と共に変化している。見直しする機会を考えたらいどうか。

A 韓国からは、多くの人が掛川市を訪れている。空港利用を含め、積極的に交流を深めていく時と思う。訪韓する時ではないか。

Q 姉妹都市のユーリン市やコーニング市も財政的に厳しい状態で、学生

Q 生涯学習、情報発信、消防署の業務、障がい者雇用

A 韓国からも、生涯学習運動に関する視察を受けている。中でも横城郡は三回にわたり当市を訪れ、生涯学習運動に関する視察を行いたい。

政権交代で県、国への陳情はどう変わったか

委員会行政視察

各委員会は、所管する事項を調査するため
先進地へ行政視察を行いました。

議会運営委員会(11/4~6)

【視察事項】

- ◎議会運営
- ◎議会改革(一問一答制等)
(埼玉県草加市)
- ◎議会運営
- ◎議会改革(政務調査費等)
(福島県郡山市)
- ◎議会運営
- ◎議会改革(会津若松市議会基本条例等)
(福島県会津若松市)



会津若松市議場

財政問題特別委員会(10/19~20)

【視察事項】

- ◎財政状況
- ◎篠山再生計画(行財政改革編)
(兵庫県篠山市)
- ◎財政状況
- ◎財政危機宣言に伴う行財政改革プラン
- ◎自治体病院の統合
(兵庫県三木市)



三木市立三木市民病院

議会だより編集特別委員会(7/27~28)

【視察事項】

- ◎議会だよりの編集について
(石川県白山市、津幡町)

総務委員会(11/11~13)

【視察事項】

- ◎行政改革と外郭団体の見直し方針の策定
(高知県高知市)
- ◎議会による事務事業評価
(徳島県小松島市)
- ◎新市民病院建設設計上の課題と病院経営
(徳島県徳島市)



徳島市民病院病室

経済建設委員会(10/6~8)

【視察事項】

- ◎空港の経営状況と利用促進の取り組み
(熊本空港)
- ◎丸亀商店街-A街区市街地再開発事業
(香川県高松市)



高松市丸亀商店街

文教厚生委員会(10/5~7)

【視察事項】

- ◎蓄電設備を備えた風力発電
(青森県六ヶ所村二又風力発電所)
- ◎野外芸術文化ゾーン整備事業
(青森県十和田市)
- ◎子育て環境ナンバーワンプロジェクト
(岩手県奥州市)



六ヶ所村風力発電施設

重要課題その後 (平成22年1月12日現在)

南北幹線道路(市街地間ルート)の進捗状況



(県)掛川大東大須賀線11月末完成

新市建設計画では、市街地間を結ぶ道路の早期実現をめざし、南北幹線道路の整備計画を策定しました。

合併から5年目となり、10カ年計画で進めてきました南北幹線道路整備事業も中間点を迎え、本年度末の進捗見込みは34%を予定しております、合併当初の見込み41%より若干遅れている状況です。

現在、県が施工する路線は、2路線2箇所が完成し、相良大須賀線バイパスは平成23年度の完成を目指しております。

また、市施工の工事区間については、海洋公園線盛土工事などに着手し、袋井小笠線バイパスは平成22年度に用地買収に入って参ります。

なお、南北幹線道路計画について農道掛川高瀬線が全線開通した効果、さらに国の示す将来交通量の推計方針、また平成20年11月に実施した市民アンケートの分析をふまえ、南北幹線道路計画路線に対する分析等を行っているところです。



工事が進む南北幹線道路海洋公園線

掛川駅北口駅舎の保存方針を承認

掛川駅北口の木造駅舎は、昭和8年に建設された、築後76年を経過した建物で、JR東海静岡支社では、現駅舎を取り壊し新駅舎建設による耐震化が検討されていました。

現在の駅舎は前述のとおり長い歴史を持ち、掛川市の顔ともいえる建物の一つです。市の主眼点の一つである「木の文化」のシンボルとして、今までにってきた掛川城の木造天守閣による復元や大日本報徳社の木造大講堂の復元等と合わせて未来へと残る大切な財産です。保存に際しては、JRによる建て替え案と現駅舎の保存案との差額分を市が負担することになります。現在のJRによる試算では、負担分差額はおよそ1億1,000万円と算出されています。これらを踏まえて、現在の木造駅舎に耐震補強を施すことにより駅舎を保存する方針を、市からJRへ依頼することが提案され、市議会では12月の全員協議会において、この方針を了承しました。

昨今の厳しい経済状況の中、税金を投入して差額を負担することは極力避け、掛川がんばるふるさと寄附金制度等を用いて募金による財源の確保を行っていきます。

掛川駅北口駅舎保存方針決定の経緯

- 平成20年 5月 19日 JR東海静岡支社から駅舎建て替えの事前協議
- 平成21年 1月 21日 市議会全員協議会において、耐震化による現駅舎の保存の総意がまとまる
- 平成21年 7月 10日 「木造駅舎を考える」街なかづくりフォーラムを開催
- 平成21年 10月 8日 「木造駅舎を保存する会」設立準備会を開催
- 平成21年 12月 1日 掛川駅北口木造駅舎耐震化に伴う市民アンケート調査の実施
- 平成21年 12月 24日 市議会全員協議会にて、耐震化により保存する方針を了承する
- 平成21年 12月 28日 掛川市長JR東海静岡支社へ訪問 現木造駅舎の保存を要望



掛川駅北口木造駅舎

議会誌

【10月】

- 21日 ○市議会全員協議会
○新病院建設・地域医療対策特別委員会
○議会運営委員会
26日 ○太田川原野谷川治水水防組合議会
○中東遠看護専門学校組合議会
○浅羽地域湛水防除施設組合議会
27日 ○教育問題・子育て支援対策特別委員会
28日 ○東遠地区聖苑組合臨時議会
29日 ○静岡県市議会議長会定期総会

【11月】

- 4日～6日 ○議会運営委員会行政視察
(埼玉県草加市、福島県郡山市、会津若松市)
10日 ○財政問題特別委員会
11日 ○経済建設委員会
○経済建設委員会協議会
11日～13日 ○総務委員会行政視察
(高知県高知市、徳島県小松島市、徳島市)
16日 ○教育問題・子育て支援対策特別委員会
17日 ○議会運営委員会
○議員懇談会
○新病院建設・地域医療対策特別委員会
19日 ○市議会全員協議会
24日 ○掛川市議会第7回(11月)臨時会

- 25日 ○議会運営委員会
○議員懇談会

【12月】

- 2日～24日 ○掛川市議会第8回(12月)定例会
8日 ○議会だより編集特別委員会
○文教厚生委員会協議会
9日 ○経済建設委員会
10日 ○議会運営委員会
16日 ○議会運営委員会
18日 ○教育問題・子育て支援対策特別委員会
22日 ○東遠学園組合議会
25日 ○議会だより編集特別委員会

【1月】

- 12日 ○議会だより編集特別委員会

戸塚小夜子(掛川第一地区)

傍聴席は、知りたい事をそ
の場で知ることが出来る市
民のための特等席でした。私
の中の視野が広がり、これを
くかれていることもわかり、今
後の掛川市の発展が楽しみ
になりました。

十二月十一日市議会の一
般質問を初めて傍聴しました。
傍聴の理由は、スポーツ拠点
づくり「トランボリーン」二〇
一〇インドバシフィック掛
川大会の取り組みについて、
とても興味があつたからです。
掛川市では、正式な世界大
会は、この大会が初めてとい
うことです。十カ国五〇〇人
ものトップアスリート達が
一週間も滞在することにより、
かなりの経済効果と地域活
性化が期待されます。

十一月のロシア開催世界
選手権大会でも掛川のアピ
ールをしてくれた報告もあ
りました。市と世界各国、日
本トランボリン協会が協力
し合い、この世界大会を成功
させようと最善をつくして
くかれていることもわかり、今
後の掛川市の発展が楽しみ
になりました。

傍聴席

おしゃせ

市議会の情報は市役所ホームページ
でもご覧になれます。どうぞお気軽にア
クセスしてください。



掛川市ホームページアドレス
<http://lgportal.city.kakegawa.shizuoka.jp>

【議会事務局】 ☎ 21-1160

3月定例会の予定

1日	本会議（施政方針、議案の提案説明）
2日	本会議（議案の提案説明）
5日	本会議（二十一年度関係議案質疑、委員会付託）・常任委員会
10日	本会議（二十一年度関係議案委員長報告、採決）
11日	本会議（一般質問）
12日	本会議（一般質問）
16日	本会議（二十二年度関係議案質疑、委員会付託）・常任委員会
24日	本会議（二十二年度関係議案委員長報告、採決）
17日	常任委員会

編集後記

昨年は選挙の多い年であ
った。民意の大きな風は、地
方では経験豊富な多くの議
員を交代させ、その結果、中
央では政権交代を実現させ
た。わが市でも、市長と市議
九人が新しくなった。
「変わること」は「新しさ」
につながり、夢と希望を期
待するものであるが不安も
ある。市政執行に当たっては、
「変えるもの」と「継続する
もの」とを的確に判断する
力が求められている。この変
革の時代、国・県の動きを素
早く察知し、市民を中心と
置いて市政を進めなくては
ならないと考える。
「議会だより」の使命は
市政で起こっていることを正
しく、早く、わかりやすく
市民に伝えることである。
尽努力。



編集委員
大庭 博雄